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Тренерские отставки в КХЛ 

 

Захаркин: уход из "Югры" связан с личными обстоятельствами и 
неудачной игрой команды (ТАСС) 

Личные обстоятельства вместе с неудачными результатами команды стали 
причиной ухода Игоря Захаркина с поста главного тренера хоккейного клуба 
"Югра".  

перейти к статье 

Захаркин: проблема в игре "Югры" связана с психологией хоккеистов  

(ТАСС) 

Основная проблема в игре "Югры" в нынешнем чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги связана с психологией ее хоккеистов.  

перейти к статье 

Захаркин: часть хоккеистов "Югры" останется без работы  

(Чемпионат.com) 

Игорь Захаркин рассказал, почему ушел из ханты-мансийского клуба. 
перейти к статье 

Игорь Захаркин: "1:9 от СКА - наш лучший матч в сезоне" (Спорт экспресс) 

Вчера Игорь Захаркин покинул пост главного тренера "Югры". Российский 

специалист рассказал о ключевых ошибках во время работы в ханты-
мансийском клубе. 

перейти к статье 

Хацей: Захаркин - выдающаяся личность, но "Югре" важен результат 
(Чемпионат.com) 

Генеральный менеджер "Югры" Евгений Хацей назвал причины отставки Игоря 
Захаркина с поста главного тренера команды.  

перейти к статье 

Вот какие два клуба покинут КХЛ. "Рейтинг лиги жесток, но волк - санитар 
леса" (Советский спорт) 

О самых интересных событиях в российском хоккее - в рубрике "Три хита КХЛ" 
от обозревателя "Советского спорта". 

перейти к статье 

Озолиньш: уход из "Динамо" Р - взвешенное решение, к работе тренером 
не охладел (Чемпионат.com) 

Бывший главный тренер рижского "Динамо" Сандис Озолиньш 
прокомментировал свое увольнение и отметил, что собирается продолжить 
работу тренером. 

перейти к статье 

 

 



 

 

КХЛ как организация 
"Куньлунь" попросил разрешить играть в Харбине из-за мероприятий 
компартии (Чемпионат.com) 

"Куньлунь Ред Стар" обратился в Континентальную хоккейную лигу с просьбой 
разрешить проведение домашних матчей на арене в городе Харбине, на 

которой выступает фарм-клуб команды Майка Кинэна в Высшей хоккейной лиге 
- "КРС Хэйлунцзян". 

перейти к статье 

Выездной матч челябинского "Трактора" отменили из-за китайских 
коммунистов (Chelyabinsk.ru) 

"Трактор" не сможет поехать на гостевой матч в Шанхай к китайскому "Куньлунь  
Ред Стар".  

перейти к статье 

КХЛ перенесла ряд домашних матчей "Куньлуня" в октябре на арены 
соперников (ТАСС) 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) приняла решение перенести ряд 
домашних матчей пекинского "Куньлуня" в связи с невозможностью 
организации игр в Шанхае, где команда проводит домашние матчи.  

перейти к статье 

Андрей Назаров: "Я - солдат КХЛ, срок службы - 505 матчей, генералы - 

Тимченко и Чернышенко" (Russia-hockey.ru) 

16 сентября в КХЛ состоялось историческое событие - главный тренер 
"Нефтехимика" Андрей Назаров первым в Лиге преодолел отметку в 500 

матчей.  
перейти к статье 

СДК 
КХЛ оштрафовала Рыбина за силовой прием в матче с "Амуром"  
(Sports.ru) 

Спортивно-дисциплинарный комитет лиги в связи с обращением Комиссии по 
экспертной оценке судейства матчей чемпионата КХЛ рассмотрел эпизод матча 

"Северсталь" - "Амур" (2:1). 
перейти к статье 

Федерация хоккея России 

Полугодовой конгресс IIHF (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 

С 27 по 30 сентября в испанской Марбелье проходит полугодовой Конгресс 

Международной Федерации хоккея. В качестве делегатов от Федерации хоккея 
России на нем присутствуют Президент ФХР Владислав Третьяк, первый вице-
президент Роман Ротенберг, исполнительный директор Дмитрий Курбатов и 

заместитель исполнительного директора Алексей Киреев. 
перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

Николай Пронин вошел в тренерский штаб "Красной Армии"  

(Чемпионат.com) 

Бывший нападающий ЦСКА, воспитанник клуба Николай Пронин вошел в 

тренерский штаб команды МХЛ "Красная Армия".  
перейти к статье 



 

 

Морозов посетил конгресс ИИХФ (Allhockey (allhockey.ru)) 

В испанском городе Марбелья в эти дни проходит Полугодовой конгресс 
Международной федерации хоккея.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"У Захарчука богатая история". 7 грязных поступков 7-го номера "Ак 

Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Защитник "Ак Барса" Степан Захарчук в матче против магнитогорского 

"Металлурга" провел грубый силовой прием на защитнике соперника 
Александре Будкине и получил восьмиматчевую дисквалификацию.  

перейти к статье 

Притормозивший "Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru)) 

Ярославский "Локомотив" в последнее время немного забуксовал. Команда под 

руководством Алексея Кудашова смогла привезти с четырехматчевого выезда 
лишь четыре очка, где добилась единственной победы над аутсайдером - 
"Югрой".  

перейти к статье 

Скудра: ХК "Торпедо" не просто хочет сыграть в плей-офф, а побороться 

за что-то серьезное (ТАСС) 

"Торпедо" хочет не просто участвовать в плей-офф Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), а что-то в нем выиграть.  

перейти к статье 

Скудра: Шанцев как губернатор переживал за все, что связано с ХК 

"Торпедо" (ТАСС) 

Валерий Шанцев лично переживал за все, что было связано с хоккейным 
клубом "Торпедо", и делал все возможное для развития команды в бытность 

губернатором Нижегородской области.  
перейти к статье 

Обзор дня: Почему отставки Озолиньша и Захаркина ничего не изменят 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Алексей Шевченко отвечает в обзоре дня Дождались: Озолиньш уволен. Кто 

следующий? 
перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
Брагин: в Санкт-Петербурге атмсофера на ВХЛ не хуже, чем на КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 

Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин побывал в Санкт-
Петербурге на матче местного "Динамо" и "Тороса" из Нефтекамска (1:2) и 

рассказал о своих впечатлениях: 
перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Тренерские отставки в КХЛ 

 
Захаркин: уход из "Югры" связан с личными обстоятельствами и 

неудачной игрой команды (ТАСС, Москва, 29 сентября 2017) 

Личные обстоятельства вместе с неудачными результатами команды стали 
причиной ухода Игоря Захаркина с поста главного тренера хоккейного клуба 

"Югра".  
"Уход из клуба произошел в том числе по личным причинам, которые требуют 

моего присутствия, отмечу и неудачные последние матчи, - сказал Захаркин. - 
Хотя я по-прежнему считаю, что команда сейчас подошла к такому состоянию, 
когда повысилась и командная скорость, и четкое понимание тактической идеи 

игроками. При точечных усилениях команда была готова набирать очки, причем 
не просто выиграть один какой-то матч, а на равных сражаться с соперниками". 

По словам Захаркина, он разошелся во мнении с руководством клуба после 
последнего матча команды с московским "Динамо" (2:3). "Руководитель клуба 
спросил меня, как я вижу эту игру, на что я ответил, что мы сыграли хорошо. Он 

же сказал, что мы провели эту игру безобразно. Думаю, от этого все и пошло, 
все руководители всегда ждут быстрого результата", - отметил он. 

"Югра" в текущем розыгрыше регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги в 14 матчах набрала девять очков и не смогла победить в 
последних восьми встречах. Специалист руководил командой с конца марта 

этого года. Ранее он возглавлял "Салават Юлаев", который в 2016 году выиграл 
бронзовые медали чемпионата России. 

"Сейчас мы в "Югре", с коллегами анализируем, чтобы сделать правильные 
выводы. Что касается дальнейшего продолжения работы, то завтра я вылетаю 
в Москву, поскольку нужно решить личные проблемы, а дальше посмотрим, как 

будут разворачиваться события", - добавил Захаркин.  

http://tass.ru/sport/4603936 

Похожие сообщения (4): 

 LiveResult.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 сентября 2017 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Захаркин: проблема в игре "Югры" связана с психологией хоккеистов 

(ТАСС, Москва, 29 сентября 2017) 

Основная проблема в игре "Югры" в нынешнем чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги связана с психологией ее хоккеистов. Такое мнение ТАСС 

высказал бывший главный тренер команды Игорь Захаркин. 
Ханты-мансийский клуб объявил об отставке Захаркина в пятницу. После 14 

матчей "Югра" занимает последнее место в Восточной конференции и уступила 
в восьми последних матчах. 
"Хоккеисты в межсезонье находились в хорошей спортивной форме, 

плодотворно провели подготовительный период и по всем показателям были 
готовы к нынешней игровой модели. Думаю, основная проблема "Югры" - 

психологическая составляющая, - сказал Захаркин. - Если в тренировочном 
процессе все получается, то в матчах это проглядывается только эпизодически, 
хотя такие эпизоды становились все более продолжительными. Команда 

http://tass.ru/sport/4603936
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51900/
https://newsae.ru/novosti/zaharkin_uhod_iz_yugry_svyazan_s_lichnymi_obstoyatelstvami_i_neudachnoy_igroy_komandy/
http://www.hockey-world.net/khl/181005-igor-zakharkin-ukhod-iz-yugry-proizoshel-v-tom-chisle-po-lichnym-prichinam
http://gazeta-margust.ru/zakharkin-ukhod-iz-yugry-svyazan-s-lichnymi-obstoyatelstvami-i-neudachnojj-igrojj-komandy


 

 

сумеет показать стабильно хорошие результаты, если повысит 
психологическую устойчивость". 
По мнению Захаркина, в ханты-мансийской команде не было хоккеистов, 

которые могли заметно превосходить в классе соперников. 
"В этом есть проблема, потому что проводилась большая работа с низким 

коэффициентом эффективности. Мы рассчитывали, что наши первые два 
звена, укомплектованные квалифицированными игроками, будут больше 
приносить очков, особенно в численном неравенстве. Я считаю, что за три 

месяца работы мы создали достаточно подготовленную команду. Мы изменили 
концепцию игры, и просто нужно дождаться, чтобы команда вышла на тот 

уровень, который необходим для успешного выступления в чемпионате", - 
отметил он. 
"Югра" под руководством нового главного тренера Анатолия Емелина в 

ближайшее время сыграет на выезде с "Сочи", "Салаватом Юлаевым", "Ак 
Барсом" и "Нефтехимиком".  

http://tass.ru/sport/4604251 

Похожие сообщения (6): 

 LiveResult.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Sportbox.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 VN (vigornews.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Игорь Захаркин: Не думаю, что в тандеме с Быковым я был гораздо 
сильнее (Советский спорт, Москва, 29 сентября 2017) 

Обозреватель "Советского спорта" взял интервью у Игоря Захаркина, который 

покинул пост главного тренера "Югры".  
- Сейчас в интернете полно цитат ваших "друзей". Вот Евгений Зимин считает, 

что вы снова провалили всю работу, и теперь никогда не будете главным 
тренером.  
 - Хорошо, что я не читаю Евгения Зимина. 

- На что вы рассчитывали, когда шли в малобюджетную "Югру"? Даже 
попадание в плей-офф стало бы чудом.  

 - Это правда. Но я всегда думал, что самоотдача хоккеистов, хорошая 
функциональная подготовленность, следование плану - вот три основных вещи, 
за счет которых можно построить успешную игру. 

- Функционалка была в порядке?  
 - Я думаю, да. Это показывают все матчи. "Югра" не проваливала периоды, 

часто играла на равных с соперником. 
- Плану следовали?  
 - В целом - да. Хотя я перестраивал игру команды. Она раньше действовала в 

оборонительном стиле, а мне хотелось видеть современную манеру - 
конструктивный хоккей, который ты ведешь первым номером. Агрессивная игра 

под воротами соперника, больше голевых моментов. Быстрый переход из 
обороны в атаку, умение защищаться, короткие смены. Это не всегда 
получалось у "Югры", но требовалось время. 

- Вы говорили, что в "Салавате Юлаеве" вам не давали нужных игроков, и был 
кадровый голод. А в "Югре"?  

http://tass.ru/sport/4604251
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51903/
https://newsae.ru/novosti/zaharkin_problema_v_igre_yugry_svyazana_s_psihologiey_hokkeistov/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI784907_Zaharkin_nazval_prichiny_nevyrazitelnoj_igry_Jugry
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI784907_Zaharkin_nazval_prichiny_nevyrazitelnoj_igry_Jugry
http://vigornews.ru/sport/322386_Zaharkin_problema_v_igre_YUgry_svyazana_s_psihologiei_hokkeistov.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/201176/


 

 

 - Так нельзя ставить вопрос. Вы сами сказали, что возможности "Югры" 
ограничены. Находили тех, кого могли взять. Кто мог решить наши задачи. Но 
не все игроки, кому было оказано доверие, вышли на необходимый уровень и 

показали устраивающий хоккей. 
Наша команда формировалась по остаточному принципу. Лучших игроков взяли 

в сильные клубы КХЛ. Их тех, кто остался, была собрана "Югра". 
- Почему вы так мало шансов дали молодежи?  
 - Сейчас по регламенту можно играть ребятам 1997-1998 годов. Кто это в 

"Югре"? Например, форвард Павел Шэн, защитники Дмитрий Юшкевич и 
Кирилл Меляков. Но мы увидели, что не все хоккеисты справляются. И что, 

поднимать молодых? А каких? 
Искусственно омолодить команду - это глупый ход. Тем более когда идет серия 
из поражений. 1995 год - уже не молодежь, они должны решать исходы матчей. 

Так и получилось: вот Павел Варфоломеев - наш главный бомбардир. 
- Почему не Максим Пестушко?  

 - Знаете, "Югра" имела пять равнозначных звеньев. Мы видели так - два 
первых звена по мастерству и опыту должны составлять ударную силу, 
зарабатывать очки. Этого не произошло. 

И наоборот - звенья, где выступали Андрей Анкудинов, Константин Майоров, 
Сергей Купцов, Артем Булянский, Даниил Ильин, на которых мы рассчитывали 

в смысле, что они будут играть в сдерживающий хоккей, вдруг начали забивать 
голы. А ведущие хоккеисты не справились с бременем лидерства. Не набирали 
очки, низкая реализация в большинстве. Посмотрите их показатель полезности. 

- Домашний матч со СКА (1:9) получился ужасным - не для "Югры". Он показал, 
какой разрыв в классе между двумя командами одной лиги. А у вас не возникло 

чувство стыда?  
 - Я считаю, что полтора периода шла равная смотрибельная игра с 
обоюдоострыми моментами. Но разница в том, что СКА почти всегда 

использует свои шансы. Это лидер чемпионата, уверенно набирающий очки. 
Игроки тоже на взлете. А когда есть уверенность в себе, что ни бросок - то гол. 

У нас же парень выходит "один в ноль" - и не забивает. Вот разница. А 
реализуй "Югра" свои моменты, не факт, что СКА легко бы победил. 
- Не затосковали по работе в классной команде? Вы со СКА брали Кубок 

Гагарина в 2015 году.  
 - Так нельзя говорить. Я трудился в "Югре" с душой и сердцем. Отдавал все, 

что мог. Весь мой штаб работал очень профессионально, с полной 
ответственностью и энергией. Но наши планы не смогли реализоваться из-за 
возможностей игроков, их подготовленности. Хотя это другая история. 

Мы хотели, чтобы наши подопечные реализовали свой потенциал, чаще 
побеждали, перешли на другой уровень... 

- Не все из них выжали?  
 - Я вижу, что "Югра" начинает прибавлять. Мы близко подошли к тому, чтобы 
переломить ситуацию. Смысл работы - не в эпизодических победах, не в 

цеплянии очков. Идея была в том чтобы команда могла на равных сражаться с 
соперниками из КХЛ. Качество хоккея приличное - посмотрите последний матч с 

московским "Динамо". По многим показателям мы не уступили. 
- Но проиграли 2:3.  
 - Не хватило буквально одного выигрыша, чтобы сломать психологический 

барьер, совершить прорыв. Уверенность к хоккеистам приходит с победами. 
- Вы подписали договор с командой, которая в следующем году покинет КХЛ.  

 - Контракт был на один год. 
- "Югра" имеет шанс задержаться в лиге?  



 

 

 - Да, если все люди вокруг команды будут работать энергично, добросовестно, 
целенаправленно. Важны совместные усилия, чтобы выполнить все восемь 
пунктов рейтинга КХЛ. 

- Бюджет маленький, посещаемость плохая, результата нет, Захаркин ушел. Вы 
ведь считались человеком, который сможет изменить судьбу "Югры". И не 

только с точки зрения пиара.  
 - Да-да, понимаю. Этот чемпионат - особенный. Времени на раскачку нет. Три 
клуба стоят на вылет. Поэтому все начали с места в  карьер, и с первого же дня 

в КХЛ пошла ожесточенная борьба. 
Но нам были нужны не один, а два-три месяца игровой практики, чтобы сделать 

"Югру" конкурентоспособной. Хотя бы так. 
- Вы приходили в раздевалку и говорили хоккеистам: "Понимаете, что в случае 
вылета многие из вас не вернутся в КХЛ?"  

 - Это правда, я так говорил. И сейчас считаю так - очень мало игроков из 
нынешнего состава найдут работу в КХЛ. 

- Как с вами распрощались?  
 - После матча с "Динамо" руководством был задан вопрос: "Что делаем 
дальше? Почему мы сыграли плохо?" А я считал, что мы сыграли совсем 

неплохо. Да, мы уступили. У меня есть своя версия, почему. У них - своя. И эти 
версии разошлись. 

- И вы сами написали бумагу об уходе?  
 - В такой ситуации не надо лезть ва-банк. Нужно думать о зрителях, об игроках. 
Да и у меня были личные причины, которые надо решить. 

- Что дальше?  
 - В субботу лечу в Москву. Сейчас сидим на чемоданах, я разговариваю с 

помощниками. Мы убеждены, что нигде не допустили грубые ошибки. Нам не в 
чем себя упрекнуть. 
- Вы же работаете преподавателем в академии "Ак Барса".  

 - Да, теперь есть время на встречу со студентами. Еще буду читать лекции. 
Всегда любопытно поделиться опытом, который ты пережил. В целом, с учетом 

предсезонки, мы проработали в "Югре" три месяца. Интересно проводили 
тренировки, нашли новые подходы в работе. В творческом смысле мы 
получили богатый опыт, и он еще пригодится. 

- Два сценария, что будет с Игорем Захаркиным. Первый - вы уезжаете в свою 
европейскую резиденцию, где ведете тихий образ жизни. Так уже было с вами 

лет пять назад. Второй - возглавляете еще какой-нибудь клуб КХЛ. Что лучше?  
 - Второе. Если нам поступит такое предложение, мы его примем. У нас много 
энергии, желания и идей. А о скепсисе недоброжелателей забудем. 

- Мы - это штаб: вы, Николай Борщевский, Евгений Хвостов, Алексей 
Селиверстов?  

 - Мы - я рассматриваю нас как команду, которая может решать самые высокие 
задачи. Мы в этом уверены. 
- Реально ли, что однажды вы воссоединитесь с Вячеславом Быковым?  

 - Все возможно. 
- В теории. А на практике?  

 - Так и вы задали гипотетический вопрос. Если будет такое предложение, да и 
возможности - то его нужно рассматривать. 
- Что вам сказал Быков после ухода из "Югры"?  

 - Мы с ним в пятницу поговорили. Слава спросил, что произошло. Я рассказал 
ему то же, что вам. Только больше подробностей, профессиональных деталей. 

- Согласны, что Захаркин в тандеме с Быковым был гораздо сильнее?  



 

 

 - Я так не думаю. Тут разный подбор игроков, другие возможности. Нужно 
много составляющих, чтобы быть успешным. Можем ли мы выбирать нужных 
игроков? Как доверяет руководство, есть ли контакт? Многое должно сойтись.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1000645-igor-zaharkin-ne-dumaju-chto-v-

tandeme-s-bykovym-ja-byl-gorazdo-silnee 

К заголовкам сообщений 

Захаркин: часть хоккеистов "Югры" останется без работы  

(Чемпионат.com, Москва, 29 сентября 2017) 

Игорь Захаркин рассказал, почему ушел из ханты-мансийского клуба. 

28 сентября "Югра" по обоюдному согласию сторон расторгла контракт с 
главным тренером Игорем Захаркиным. Вместе с ним покинули клуб его 
помощники Николай Борщевский, Евгений Хвостов и Алексей Селиверстов. 

Новым главным тренером команды из Ханты-Мансийска назначен Анатолий 
Емелин. Югорчане потерпели восемь поражений подряд. Всего под 

руководством Захаркина команда провела в текущем регулярном чемпионате 
14 матчей, выиграв три из них. После ухода из "Югры" Игорь Владимирович дал 
интервью корреспонденту "Чемпионата". 

- Уход из "Югры" ваша инициатива или руководства?  
 - На следующий день после матча с московским "Динамо" я был у директора, и 

мы стали анализировать игру. Директор считает, что мы сыграли не очень 
хорошо. Я, наоборот, считаю, что мы сыграли хорошо. Его претензии сводились 
к тому, что ряд хоккеистов выступает не так, как от них ожидают. Я сказал, что в 

таком случае нужно не жаловаться на игроков, а принимать решение, искать 
ходы, как выйти из этого положения. В итоге мы пришли к тому, что нам следует 
расстаться, кроме того у меня есть личные причины, из-за которых я не могу 

выполнять контрактные обязательства. Решили, что в этой ситуации нам 
правильнее будет расстаться. 

- У "Югры" длительная серия поражений. До этого не задумывались об 
отставке?  
 - Нет, не задумывался. Хоккейный результат - это всегда процесс. За три 

месяца построить команду, тем более играющую в иной хоккей, чем ребята 
привыкли ранее, не так просто. Нужно время, чтобы хоккеисты до конца поняли 

новую игровую систему, свои обязанности на льду. В общем, много деталей, 
которые необходимо оттачивать и отрабатывать, чтобы создать команду, 
которая пришла бы к победам. Думаю, что те поражения, которые у нас были, 

объяснимы. Даже матч с "Авангардом", который закончился со счетом 0:7. В 
принципе, мы провалили только эту игру. При этом мы видели, что игроки 

борются, ложатся под шайбу, пытаются блокировать броски и играть 
конструктивно. Другое дело, что это получалось с разной степенью успешности. 
Совершенно очевидно, что команда прибавляет в движении, в понимании игры. 

У нас остались точечные моменты для усиления, чтобы "Югра" вышла не на 
случайный результат, а на стабильный в борьбе с любым соперником в 

чемпионате. 
- Помимо крупного поражения от "Авангарда" было еще 1:9 от СКА.  
 - СКА - это несколько иная история. Если вы смотрели эту встречу, то половину 

матча шла равная борьба, даже иногда с преимуществом "Югры". СКА сейчас 
обыгрывает всех, у ребят все получается, они играют с большой радостью и 

желанием. И голы у них достаточно простые залетают. Армейцам нужно 
полмомента, чтобы забить. Яркий пример - второй гол петербуржцев, когда 
шайба попала в клюшку нашему защитнику и влетела в наши ворота. А игрокам 
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"Югры" нужно три-четыре момента, чтобы забить. В этом разница. Но я не 
считаю, что моя команда провела плохой матч против СКА, имея в виду 
творческую составляющую, а не спортивную. Понятно, что результат 1:9 не 

удовлетворяет. Если не видеть игру, то цифры покажутся разгромными. Так и 
есть, конечно, но тренер ведь берет не только содержание игры, но хочет найти 

причину, почему не удалось победить.  
 - По ходу работы в "Югре" сталкивались ли вы с недопониманием со стороны 
игроков команды?  

 - Вы же знаете, по какому принципу формировалась "Югра"... Понятно, что туда 
приходили игроки, которые не подходили более обеспеченным клубам. Это 

такая эволюция хоккеиста. С приходом нашего тренерского штаба, мне 
кажется, у игроков появился энтузиазм. Парни понимали, что не получилось в 
других командах, но сейчас мы все вместе можем доказать, что способны 

побеждать. В отдельных моментах возникало недопонимание, потому что у нас 
были достаточно высокие требования и амбиции. Но в целом у нас была 

рабочая атмосфера, которая способствовала развитию индивидуальных 
способностей хоккеистов.  
Если углубляться, то проблема заключалась в другом. Сама идея 

формирования "Югры" - это первые два звена должны были приносить 
результат, в первую очередь в большинстве. А два звена должны были быть 

сдерживающими. Но получилось так, что у третьего и четвертого звеньев 
больше заброшенных шайб, чем у игроков первых.  
 - Почему так получилось?  

 - Однозначно на этот вопрос ответить сложно... Первые два звена играли с 
первыми звеньями сильных команд. Ведь "Югра" провела большинство матчей 

с командами, которые по уровню стоят выше. Возможно, суммарное мастерство 
не позволило добиться желаемого результата. 
- В интервью вы признавались, что говорили своим хоккеистам, что они с такой 

игрой останутся безработными. Как воспринимали игроки такие слова? 
Обижались и злились?  

 - Меня потом много цитировали игроки в команде, особенно когда не 
получался результат. Я сейчас говорю о творческом построении коллектива, 
содержании игры. А ведь для болельщиков и руководства главное значение все 

равно имеет результат. И когда его не было, игроки очень часто возвращались 
к этой моей мысли. Это звучало из уст разных хоккеистов. В этом нет ничего 

обидного, просто констатация фактов.  
 - Вы действительно считаете, что с такой игрой часть хоккеистов останется без 
клуба в следующем году?  

 - Да, я же не шутил! Это факт, потому что сейчас идет ожесточенная борьба, 
чтобы уйти с последних трех мест и не стать кандидатом на выход из КХЛ. Этот 

сезон отличается именно этой борьбой. Думаю, часть хоккеистов 
действительно в следующем сезоне останется без работы. 
 - Многие считают, что "Югра" обречена на вылет из КХЛ. Можете, хотя бы 

отчасти, согласиться с этим?  
 - Такие разговоры велись и перед этим сезоном. Но здесь можно 

разговаривать сколько угодно, все в любом случае решается на льду. 
Спортивный результат играет важнейшую роль. Исходная позиция была ясна - 
нужно побеждать. Следует не словами, а делами доказывать свою 

состоятельности.  
 - Действительно ли вы считаете, что в октябре у "Югры" все будет хорошо?  

 - Считаю, что да. Последние матчи показывали, что у "Югры" повысилась 
командная скорость. Во всех зонах стали играть плотнее, более компактно. 



 

 

Подчеркну, что нужно не одноразово побеждать, выдав блестящий матч против 
топ-команды, а именно на равных сражаться за очки в чемпионате. 
"Управленческий процесс в "Югре" проходил без моего участия" 

 - Вашей инициативой было приглашение Скачкова и Макарова. Почему же 
хоккеисты ничего не смогли показать в команде?  

 - Это не было моей инициативой, но я и не возражал. Мне было сказано 
руководством, что есть возможность пригласить таких-то игроков, и я не 
возражал. Диму Макарова я хорошо знаю по выступлению в Уфе. Женю 

Скачкова помню по игре за национальную сборную, он дебютировал у нас. 
Правда, прошло много лет. Я понимал его сильные стороны. Вы сейчас 

спрашиваете, почему у них не получилось. Но ведь это тоже не так однозначно. 
Если взять все статистические показатели, то Макаров - лучший центральный 
нападающий в "Югре" на сегодняшний день. Также и Скачков по многим 

параметрам опережает других игроков команды. Но мы же сейчас не будем 
влезать в качественный анализ их действий, а просто будем говорить об их 

заброшенных и не заброшенных шайбах. Очков они не набирают, и это 
является для них большой трагедией. Я вижу, что ребята очень сильно 
переживают. Показательно, что эти взрослые нападающие активно ложатся под 

шайбу, а это значит, что хоккеисты играют сердцем, но у них не получается. Это 
во многом стало неожиданностью в первый месяц соревнований.  

 - С вашего ли согласия их выставили на драфт отказов?  
 - Нет, это было решение руководителей команды. Управленческий процесс 
проходил без моего участия. У меня был несколько иной план выхода команды 

из сложившейся ситуации. Отчасти это и явилось причиной расставания, 
помимо моих личных вопросов.  

 - Могли бы назвать личные причины, из-за которых ушли из "Югры"?  
 - Они просто требуют моего прямого участия сейчас, и я бы не хотел 
распространяться на эту тему.  

 - Расставание с Дмитрием Моней было желанием руководства?  
 - Мы Диму Моню просто взяли на несколько матчей, и решение отказаться от 

него было руководителей, но я нисколько не возражал, потому что совершенно 
очевидно, что он не готов сейчас играть на таком уровне. 
- Артис Аболс как-то говорил, что на предсезонке выглядел лучше многих 

игроков своей команды. У хоккеистов "Югры" были проблемы с физической 
подготовкой?  

 - Нет, меня, наоборот, приятно удивила физическая подготовка ребят в первый 
день встречи с командой. Игроки очень серьезно и добросовестно выполнили 
всю программу предсезонной подготовки. Никаких проблем и вопросов вообще 

не возникало. Я вам больше скажу, команда в тренировочном процессе часто 
выглядела намного сильнее, чем во время соревнований. Поиск ответа на 

вопрос, почему так получается, - важная составляющая успеха команды.  
 - В прессе вас нередко критиковали, даже называли шарлатаном. Как 
воспринимали такие разговоры?  

 - Я очень занят, чтобы читать подобные статьи! Мы либо с вами разговариваем 
на профессиональные темы, либо на уровне сплетен. На уровне сплетен нужно 

разговаривать с теми людьми, которые делают такие умозаключения. 
Шарлатаны-2. Когда в Ханты-Мансийске раскусят Захаркина? 
Многое было понятно еще после Ванкувера. 

 - Чему вас научило время работы в Ханты-Мансийске?  
 - Безусловно, я получил богатый опыт. Я работал в сложной ситуации с 

ограниченными ресурсами, мы находили очень много интересных решений и в 



 

 

тренировочном процессе, и в управлении командой. Было очень интересно, 
хотя и очень трудно.  
 - Не жалеете, что согласились возглавить "Югру"?  

 - Нисколько. Это было осознанное решение, и, я думаю, мы делали все 
правильно. Другое дело, что нужно идти и развиваться дальше. Конечно, трех 

месяцев явно недостаточно, чтобы построить боеспособную команду.  
 - Какие у вас дальнейшие планы?  
 - Мы с моими коллегами сидим и анализируем ситуацию. Важно сделать 

правильные выводы. В субботу мы вылетаем в Москву - мне нужно время для 
решения моих личных вопросов, а дальше будем смотреть, как развиваться 

события.  

https://www.championat.com/hockey/article-281722-igor-zaharkin---ob-uhode-iz-

jugry-i-vystuplenii-komandy-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Чемпионат.com, Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Игорь Захаркин: "1:9 от СКА - наш лучший матч в сезоне" (Спорт экспресс, 
Москва, 30 сентября 2017) 

Вчера Игорь Захаркин покинул пост главного тренера "Югры". Российский 

специалист рассказал о ключевых ошибках во время работы в ханты-
мансийском клубе. 

- Если бы вы захотели, то остались бы в "Югре"? 
- Дело в том, что у меня возникли личные обстоятельства, которые не 
позволяли мне сосредоточиться на работе. Но, наверное, остался бы, если бы 

не они. 
- Пустые трибуны стадиона - символ нынешней "Югры". Интереса к команде не 

было? 
- Меня это очень сильно расстраивало. Я понимал, что это неправильно, что 
так быть не должно. Видел, что руководство прикладывает много сил для 

возвращения зрителей. Они же идут. На СКА пришло много народу, значит, 
людям интересны имена. Видимо, нужны либо имена, либо победы. 

- Чему вы научились в "Югре" как тренер? 
- Понял, что с возрастными игроками можно добиться какого-то успеха только 
на короткой дистанции, но не на длинном отрезке. 

 В команде должен быть правильный микст среди возрастов. Буду настаивать, 
чтобы мы играли в очень квалифицированный хоккей, но не хватило молодости, 
агрессии и мастерства. 

- Лично для вас работа в этом клубе не стала моральным ударом? 
- Ни в коем случае. Я бы расстраивался, если бы ничего не менялось, но кое-

что изменить удалось. 
- В матче "Югры" против СКА самой веселой стала пресс-конференция. Олег 
Знарок заявил после победы со счетом 9:1, что у его команды возникали 

проблемы. 
- Но это правда. Как ни странно, но это действительно наша лучшая игра - не 

смотрите на счет. В первой половине встречи мы действовали очень здорово, 
как я просил. Беда же в исполнителях. Питерцам нужен один момент, чтобы 
забить, а нам - несколько. Но половина матча действительно проходила под 

нашу диктовку. 

https://www.championat.com/hockey/article-281722-igor-zaharkin---ob-uhode-iz-jugry-i-vystuplenii-komandy-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-281722-igor-zaharkin---ob-uhode-iz-jugry-i-vystuplenii-komandy-v-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/302430-Zaharkin_s_prihodom_nashego_shtaba_kazhetsya_u_igrokov_Yugry_poyavilsya_entuziazm
https://www.championat.com/hockey/article-281736-hokkej-itogi-dnja-29-sentjabrja-2017-goda.html


 

 

 - Теперь вы поняли, что в такие команды ездить не надо? Ничего нельзя 
изменить в таком клубе, как современная "Югра"? 
- Всегда говорил, что системная работа может принести результат. Возможно, 

это наивность или самоуверенность, но я так считаю. И буду считать. 
- Но был момент, когда вы поняли, что все плохо? 

- Поражение от рижского "Динамо". Да, мы пропустили тогда в ситуации "три на 
пять", но тот матч просто не имели права проигрывать. Сигналы были и 
раньше. Например, поражение от "Спартака", когда мы пропускали на 

контратаках простые голы. Тогда я увидел, что у нас есть очень проблемная 
позиция. 

 - Вратарская? 
 - Я не могу так говорить. Не хочу сваливать вину за неудачи на кого-то 
конкретного. 

- Поставлю вопрос иначе. 
 Илья Проскуряков приехал к вам, сломленный морально в Нижнем Новгороде. 

Почему вы решили взять этого голкипера? 
- Приглашением вратарей я не занимался. Илью я знал, всегда считал его 
весьма приличным, быстрым голкипером, который хорош в ближнем бою, 

умеющим кататься. Владислава Фокина я не знал вообще, но у меня не было 
оснований не доверять тренерам. Кто же знал, что в каких-то моментах 

голкиперы не будут спасать. Но опять же - пропускает вся команда. 
- Наблюдая за "Югрой", у меня все время возникал вопрос, как же там ищут 
хоккеистов. Вот, например, американец Джереми Морин. Провел три матча и 

был отчислен. У вас был турнир в Омске, чтобы понять, какой это хоккеист. 
- С Морином - это и моя ошибка. Я смотрел этого игрока - его пригласили с 

моего одобрения. Объясню, что не получилось у Джереми. Нам его 
рекомендовали как человека, которому есть что доказывать в карьере. Он 
выступал за "Чикаго", ему не давали шанс, и парень хотел показать себя. Надо 

сказать, что во время подготовки все прогнозы по нему сбывались. Он 
действительно работал очень качественно. Но начался турнир, и все куда-то 

исчезло. Такое ощущение, что Морин вообще не понимал, где находится. 
- "Югра" неожиданно выиграла борьбу за финна Вели-Мати Савинайнена. 
Знаю, что его хотели приобрести несколько клубов, но взять форварда удалось 

вам. Однако он играет так слабо, что многие менеджеры обрадовались, что не 
совершили ошибку. 

- Он играет не слабо. Проблема финского нападающего в том, что он слишком 
много внимания уделяет обороне, а из-за этого страдает его атакующий 
потенциал. Ему бы больше сосредоточиться на голах, а он решает другие 

задачи. 
- А как появлялись такие люди, как Дмитрий Моня, Максим Пестушко? 

- Стоп-стоп, вы все-таки не забывайте, как именно комплектуется "Югра". 
Команда формируется по остаточному принципу. К нам попадают все те, кто 
больше никуда не попал. И только тогда они оказываются в поле зрения наших 

менеджеров. 
- Но даже в такой ситуации можно находить качественных хоккеистов, а не 

приглашать тех, кто давно завершил настоящую карьеру, хотя и выступает на 
высоком уровне. 
- Я полностью согласен с этим. Думаю, что сейчас и в клубе поймут, что так 

дальше комплектоваться нельзя. Уверен, что пойдет процесс омоложения. Но я 
не снимаю с себя ответственности за то, что многие ветераны не заиграли, хотя 

у каждого своя причина. Тот же Максим Пестушко с нами просто не 
тренировался до сезона. И Моня не работал с "Югрой", но у него хотя бы был 



 

 

просмотровый контракт. И у Артура Лауты не получается пока именно потому, 
что он с нами не тренировался. 
- Объясните ситуацию с Дмитрием Макаровым. То его отчисляют, то снова 

подписывают, а затем вносят в список отказов. 
- Мне кажется, что Дмитрий полностью отрабатывал свои деньги. Там вопрос 

был в том, что кому-то казалось, что Макаров получает гигантские деньги и не 
заслуживает их. А мне казалось, что он полностью отрабатывает каждую 
копейку. 

 - С такой статистикой? 
 - У него нет голов - это беда. Но он выполняет огромную работу на льду. 

Макаров меня полностью устраивал как хоккеист. 
- Почему же от него отказались? 
- Список отказов - это не та тема, в которую лезет главный тренер. Этими 

вопросами я точно не занимался. Но мне кажется, что сейчас клуб пойдет на 
значительное омоложение состава, так как уже пришло понимание, что дальше 

жить с такой философией нельзя. 
- При вас вообще сник Кирилл Беляев, а ведь он выступал на молодежном 
чемпионате мира за сборную страны. Теперь он в "Мамонтах Югры". 

- Очень перспективный парень, габаритный, достаточно быстрый. Но есть 
положение о лимитчиках, и мы могли ставить только одного человека нужного 

возраста - другого не было. 
Считал, что нам нужен седьмой защитник, так как играть в три пары, имея столь 
возрастных защитников, не слишком правильно. 

- После турнира в Омске вы устроили команде долгое и эмоциональное 
собрание на целый час, ведь все были недовольны поражениями. Часто ли 

приходилось эмоционально говорить в "Югре"? 
- Часто. Не так, как в Омске, ведь это быстро приедается игрокам. Но мы 
устраивали собрания с видео, чтобы объяснить нашим хоккеистам, что именно 

надо делать и как именно. Несмотря на то что в турнирной таблице нет 
результатов, я-то вижу, что игра стала меняться в лучшую сторону. Команда 

сейчас на ходу, я просто чувствую, что "Югра" может добиться результата. - 
Какого? 
 - За ней будет интересно наблюдать. Ребята стали играть лучше - это заметно. 

Посмотрите, с какой отдачей они выходят на лед, как стали ложиться под 
шайбу, у нас выросло количество блокированных бросков. Есть моменты, 

которые внушают оптимизм. Если бы у нас было больше времени для работы, 
то мы бы играли еще лучше. Но времени не было. 

Похожие сообщения (2): 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 MSN (msn.com), Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Хацей: Захаркин - выдающаяся личность, но "Югре" важен результат 
(Чемпионат.com, Москва, 29 сентября 2017) 

Генеральный менеджер "Югры" Евгений Хацей назвал причины отставки Игоря 
Захаркина с поста главного тренера команды.  

"Я с большим уважением отношусь с Игорю Владимировичу Захаркину. И как к 
личности, и как к специалисту. Но на сегодняшний день нам важен результат 
команды. А мы опустились на предпоследнюю строчку в турнирной таблице, 

набрав всего 9 очков в 14 матчах. Часто проигрывали с разгромным счетом, это 
вызывало много негатива со стороны СМИ и болельщиков, сказавшись на 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igor-zaharkin-1-9-ot-ska-nash-luchshiy-match-v-sezone-1315533/
http://www.msn.com/ru-ru/sports/other/%d0%b8%d0%b3%d0%be%d1%80%d1%8c-%d0%b7%d0%b0%d1%85%d0%b0%d1%80%d0%ba%d0%b8%d0%bd-19-%d0%be%d1%82-%d1%81%d0%ba%d0%b0-%e2%80%93-%d0%bd%d0%b0%d1%88-%d0%bb%d1%83%d1%87%d1%88%d0%b8%d0%b9-%d0%bc%d0%b0%d1%82%d1%87-%d0%b2-%d1%81%d0%b5%d0%b7%d0%be%d0%bd%d0%b5/ar-AAsCEpA


 

 

настроении всей команды. Смена тренерского штаба - вынужденная мера для 
исправления ситуации. В спорте главное результат. Повторюсь, Захаркин - 
выдающаяся личность, но положение наше незавидное", - сказал Хацей в 

беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  
Югорчане не могут выиграть на протяжении восьми игр подряд. Всего под 

руководством Захаркина команда провела в текущем регулярном чемпионате 
14 матчей, выиграв три из них. Сейчас ханты-мансийцы занимают 
предпоследнее, 26-е место в таблице с разницей забитых и пропущенных шайб 

23-53. 

https://www.championat.com/hockey/news-2913814-hacej-zaharkin--

vydajuschajasja-lichnost-no-jugre-vazhen-rezultat.html 

Похожие сообщения (9): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Sports.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Vestisibiri.ru, Новосибирск, 29 сентября 2017 

 Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 сентября 2017 

 Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 NewsRbk.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Вот какие два клуба покинут КХЛ. "Рейтинг лиги жесток, но волк - санитар 
леса" (Советский спорт, Москва, 29 сентября 2017) 

О самых интересных событиях в российском хоккее - в рубрике "Три хита КХЛ" 
от обозревателя "Советского спорта". 

1. Почему сняли Захаркина?  
"Югра" с утра объявила о том, что знали все еще вчера - контракт расторгнут с 
главным тренером Игорем Захаркиным. Вместе с ним в отставку ушли Николай 

Борщевский, Евгений Хвостов, Алексей Селиверстов. Новым главным тренером 
"Югры" станет Анатолий Емелин, его помощники - Игорь Уланов и Сергей 

Гусев. Работать с вратарями останется Андрей Зуев. 
И как вы помните, Захаркин сместил Емелина в "Салавате Юлаеве". Вот такой 
круговорот тренеров в КХЛ. 

Зачем Захаркин вообще пошел в "Югру"? После ухода из Уфы он не хотел 
долго искать клуб и согласился на первый же вариант. Ханты-Мансийск - это 

был такой вариант сборной Польши. Состав без звезд, но из него можно 
сколотить боевую средненькую команду. Задача-максимум - попасть в плей-
офф, что уменьшило бы шансы на вылет из КХЛ. 

Но все пошло не так. Захаркин оживить эту команду не смог. Легионеры типа 
Савинайнена там ничего не показывали. Молодежь не прибавляла. Игроки не 

загорались от пламенных речей Игоря Владимировича о том, что один за всех, 
а все за одного, и "вы можете потерять работу в следующем сезоне, если не 
будете выкладываться". 

Да и что могут сделать игроки, когда к ним в гости приезжает СКА (1:9)? 
Разница в мастерстве колоссальная. В общем, Захаркин как граф Калиостро 

приехал в провинцию, но не смог вдохнуть жизнь в  каменную Галатею. 
Теперь "Югру" ничего не спасет от вылета в ВХЛ. Да и нужно ли спасать? Тот 
случай, когда рейтинг КХЛ очень полезен. Как волк - санитар леса, сработает 

четко и жестко. 

https://www.championat.com/hockey/news-2913814-hacej-zaharkin--vydajuschajasja-lichnost-no-jugre-vazhen-rezultat.html
https://www.championat.com/hockey/news-2913814-hacej-zaharkin--vydajuschajasja-lichnost-no-jugre-vazhen-rezultat.html
http://allhockey.ru/news/show/302365-Hacej_Zaharkin_vydajuschayasya_lichnost_no_Yugre_vazhen_rezul_tat
https://www.sports.ru/hockey/1056094547.html
http://vestisibiri.ru/e-hatsey-zaharkin-vyidayuschayasya-lichnost-no-yugre-vajen-rezultat
https://by.tribuna.com/hockey/1056097013.html
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95659-xbn-pbxbus-elbyushhbyayoya-csyiyo-yuin-ebn-npcb.html
http://www.hockey-world.net/khl/181000-evgenij-khatsej-zakharkin-vydayushchayasya-lichnost-no-v-sporte-vazhen-rezultat
https://www.livesport.ru/hockey/2017/09/29/zakharkin/
http://newsrbk.ru/news/4935598-anatoliy-emelin-oficialno-naznachen-novyim-glavnyim-trenerom-hokkeynogo-kluba-yugra-.html
http://www.hockey-world.net/khl/180997-emelin-ofitsialno-vozglavil-yugru


 

 

Что будет с самим Захаркиным - это вопрос. Он всегда может заняться 
преподавательской деятельностью. Получит ли где-нибудь снова работу в 
КХЛ? Сказать очень трудно. И я пока не вижу такой клуб, в котором будет не 

просто тренер Захаркин, а все будет заточено под Захаркина. 
И да - после опыта в "Салавате Юлаеве" и "Югре" мы смело можем сказать: 

Игорь Владимирович был гораздо сильнее в тандеме с Вячеславом 
Аркадьевичем. Захаркин без Быкова - самостоятельный качественный тренер. 
Но в тандеме с Быковым это была реальная сила. 

2. Почему сняли Озолиньша?  
"Югра" уступила в восьми матчах подряд, а рижское "Динамо" - в 12. Причем 

последний раз побеждало как раз "Югру" в гостях, было это еще летом (28 
августа). 
Молодой главный тренер Сандис Озолиньш с работой не справился. Вообще по 

уму "Динамо" должен был возглавлять тандем Озолиньш - Боб Хартли, который 
руководит сборной Латвии. Но Хартли на эту работу не пошел. 

Иностранцы в Риге прекрасно устраиваются - что Тэд Нолан, что Хартли. 
Подписывают контракты, что могут уехать в НХЛ в любой момент, если получат 
оттуда серьезное предложение. Хартли не захотел уходить с головой в 

ежедневную рутину КХЛ, да и репутацию свою можно подпортить. А так 
приехал пару раз в год, порулил сборной на турнирах - и снова отдыхать. 

Главный вопрос - останется ли рижское "Динамо" в КХЛ. С такими спортивными 
результатами делать в нашей лиге нечего. Меня смущает одно - это "Динамо" в 
ВХЛ отправить не так просто. То есть мы можем просто потерять Ригу для 

нашего хоккея. А это плохо. 
3. Кризис "Металлурга"  

Вчера "Магнитка" вымучила победу над "Нефтехимиком" по буллитам (3:2 бул.). 
До этого были 1:2 от "Ак Барса", 3:4 от Уфы, 3:5 от минского "Динамо"... 
Финалист Кубка Гагарина прошлого сезона находится в яме после того, как из 

клуба ушли форвард Зарипов, защитники Ли, Береглазов, Антипин. То есть 
выпали трое из ведущей пятерки, которая делала погоду и в большинстве. 

Осталась связка Мозякин - Коварж. В прошлом сезоне Сергей поражал всех 
своей статистикой. Сейчас тоже не так плох, но набирать 2 (0+2) очка в четырех 
матчах - не его уровень. 

Мозякин - зависимый игрок, как и любой крайний форвард. В гонке 
бомбардиров он идет пятым (18 очков), но мой прогноз - в этом сезоне не стоит 

ждать рекордов от Сергея. И титул лучшего бомбардира от него уплывет, а 
достанется Илье Ковальчуку (20) или Никите Гусеву (20). Ну или Сергею 
Широкову (21) - кому-то из СКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1000587-vot-kakie-dva-kluba-pokinut-khl-
rejting-ligi-zhestok-no-volk-sanitar-lesa 

К заголовкам сообщений 

Озолиньш: уход из "Динамо" Р - взвешенное решение, к работе тренером 

не охладел (Чемпионат.com, Москва, 29 сентября 2017) 

Бывший главный тренер рижского "Динамо" Сандис Озолиньш 
прокомментировал свое увольнение и отметил, что собирается продолжить 

работу тренером. 
"Это взвешенное решение. Оно не принималось в эмоциональном порыве. 

Руководители клуба внимательно выслушали меня на собрании, и мы вместе 
пришли к заключению. Я с первых дней работы получал поддержку со стороны 
руководителей клуба. Они шли мне навстречу, за что я должен сказать спасибо. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1000587-vot-kakie-dva-kluba-pokinut-khl-rejting-ligi-zhestok-no-volk-sanitar-lesa
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1000587-vot-kakie-dva-kluba-pokinut-khl-rejting-ligi-zhestok-no-volk-sanitar-lesa


 

 

Если возникали вопросы, они всегда обсуждались. Между нами не было 
преград. Это очень ценный опыт как в спортивном, так и в личном плане. 
Сейчас я не хочу сильно углубляться в будущее, но к тренерской работе я не 

охладел. Энтузиазм остается".  

https://www.championat.com/hockey/news-2914358-ozolinsh-uhod-iz-dinamo-r---

vzveshennoe-reshenie-k-rabote-trenerom-ne-ohladel.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Куньлунь" попросил разрешить играть в Харбине из-за мероприятий 

компартии (Чемпионат.com, Москва, 29 сентября 2017) 

"Куньлунь Ред Стар" обратился в Континентальную хоккейную лигу с просьбой 

разрешить проведение домашних матчей на арене в городе Харбине, на 
которой выступает фарм-клуб команды Майка Кинэна в Высшей хоккейной лиге 
- "КРС Хэйлунцзян". 

Просьба обусловлена тем, что в Шанхае, где в настоящее время "Куньлунь" 
принимает своих соперников в регулярном чемпионате Континентальной 

хоккейной лиги, пройдут мероприятия Коммунистической партии Китая. Арена в 
Харбине вмещает около двух с половиной тысяч зрителей. 

https://www.championat.com/hockey/news-2914102-kunlun-poprosil-razreshit-igrat-v-

harbine-iz-za-meroprijatij-kompartii.html 

Похожие сообщения (5): 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Sports.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Sport.ру, Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Выездной матч челябинского "Трактора" отменили из-за китайских 

коммунистов (Chelyabinsk.ru, Челябинск, 29 сентября 2017) 

"Трактор" не сможет поехать на гостевой матч в Шанхай к китайскому "Куньлунь 

Ред Стар". Вместо этого в понедельник, 2 октября, соперники встретятся в 
Челябинске. Об этом сообщает пресс-служба черно-белых. 
- Перенос обусловлен тем, что в Шанхае, где "Куньлунь" принимает своих 

соперников в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги, пройдут 
мероприятия Коммунистической партии Китая. 

Ранее руководство "Куньлунь" обратилось в КХЛ с просьбой разрешить играть в 
Харбине, где выступает клуб ВХЛО, однако лига приняла иное решение - 
"Куньлунь" сыграет матчи с "Трактором", "Ладой" и "Металлургом" на гостевом 

льду. 
- У нас появился шанс взять реванш при поддержке родных трибун! - говорится 

на сайте челябинского хоккейного клуба. 

http://chelyabinsk.74.ru/text/newsline/348686156898304.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ перенесла ряд домашних матчей "Куньлуня" в октябре на арены 

соперников (ТАСС, Москва, 29 сентября 2017) 

https://www.championat.com/hockey/news-2914358-ozolinsh-uhod-iz-dinamo-r---vzveshennoe-reshenie-k-rabote-trenerom-ne-ohladel.html
https://www.championat.com/hockey/news-2914358-ozolinsh-uhod-iz-dinamo-r---vzveshennoe-reshenie-k-rabote-trenerom-ne-ohladel.html
https://www.championat.com/hockey/news-2914102-kunlun-poprosil-razreshit-igrat-v-harbine-iz-za-meroprijatij-kompartii.html
https://www.championat.com/hockey/news-2914102-kunlun-poprosil-razreshit-igrat-v-harbine-iz-za-meroprijatij-kompartii.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kunlun-poprosil-razreshenie-khl-provesti-domashnie-matchi-v-harbine-1315370/
https://www.sports.ru/hockey/1056102243.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/201157/
http://allhockey.ru/news/show/302407-Kun_lun_poprosil_KHL_razreshit_igrat_v_Harbine
https://www.sport.ru/hockey/Kunlun_poprosil_razreshenie_KHL_provesti_domashnie_matchi_v_Harbine/article374221/
http://chelyabinsk.74.ru/text/newsline/348686156898304.html


 

 

Континентальная хоккейная лига (КХЛ) приняла решение перенести ряд 
домашних матчей пекинского "Куньлуня" в связи с невозможностью 
организации игр в Шанхае, где команда проводит домашние матчи. Об этом 

ТАСС сообщили в пресс-службе лиги. 
"Администрация Шанхая уведомила ХК "Куньлунь" о необходимости 

приостановить проведение домашних матчей, запланированных на 2, 4, 6, 21, 
23, 27 и 31 октября 2017 года, в связи с проведением в городе государственных 
мероприятий", - говорится в сообщении. 

В связи с просьбой клуба, в соответствии со статьей 55 спортивного регламента 
и по согласию участвующих команд КХЛ приняла решение перенести 

следующие матчи "Куньлуня": 2 октября матч с "Трактором" состоится на 
"Арене Трактор" в Челябинске (17:00 мск), 4 октября матч с "Ладой" пройдет в 
Тольятти на "Ладе-Арене" (17:00 мск), 6 октября матч с магнитогорским 

"Металлургом" состоится в Магнитогорске на "Арене Металлург" (17:00 мск). 
Во всех вышеуказанных матчах хозяином поля будет являться "Куньлунь". О 

времени и месте проведения матчей 21, 23, 27 и 31 октября будет объявлено 
дополнительно.  

http://tass.ru/sport/4605281 

Похожие сообщения (5): 

 Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 123ru.net, Москва, 29 сентября 2017 

 События дня (inforu.news), Москва, 29 сентября 2017 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 29 сентября 2017 

 VN (vigornews.ru), Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: "Я - солдат КХЛ, срок службы - 505 матчей, генералы - 
Тимченко и Чернышенко" (Russia-hockey.ru, Москва, 30 сентября 2017) 

16 сентября в КХЛ состоялось историческое событие - главный тренер 
"Нефтехимика" Андрей Назаров первым в Лиге преодолел отметку в 500 

матчей. Свой суперрекорд 43-летний специалист согласился 
прокомментировать две недели спустя - в интервью для Russia-Hockey.ru.  
- Что такое - полтысячи матчей у штурвала клуба КХЛ?  

- Знаете, меня сейчас больше интересуют не эти пять сотен игр, а последние 
девять - в которых наш "Нефтехимик" набирал как минимум одно очко, но, к 

сожалению, в Екатеринбурге и Магнитогорске уступал по буллитам. И вот 
сейчас с тренерским штабом сидим, пытаемся понять, в чем резервы нашей 
молодой команды.  

Что касается 500 матчей, то с одной стороны это приличная нагрузка, с другой - 
неплохой опыт. Кстати, после игры в Магнитке у меня уже 505 матчей в КХЛ - и 

это если не считать дебютный сезон в Суперлиге, когда вместе с "Трактором" с 
одним из самых низких бюджетов в лиге нам удалось пробиться в плей-офф. 
Плюс посчастливилось за это время поработать в штабах главной команды 

страны - вместе с Вячеславом Быковым и Игорем Захаркиным, а потом и с 
Зинэтулой Билялетдиновым. Это тоже опыт!  

- Задумывались о том, как вам удалось опередить всех, включая куда более 
возрастных коллег и главных преследователей - Владимира Крикунова, Олега 
Знарка и Милоша Ржигу, которые могут вступить в "Клуб 500" никак не раньше 

середины сезона?  

http://tass.ru/sport/4605281
http://www.khl.ru/news/2017/09/29/361446.html
http://123ru.net/magnitogorsk/115562700/
https://inforu.news/2017/09/29/4605281/
http://gazeta-margust.ru/kkhl-perenesla-ryad-domashnikh-matchejj-kunlunya-v-oktyabre-na-areny-sopernikov
http://vigornews.ru/sport/322640_KHL_perenesla_ryad_domashnih_matchei_Kunlunya_v_oktyabre_na_areny_sopernikov.html


 

 

- Я считаю себя ровесником КХЛ, все сезоны использовал по максимуму. К 
слову, хотел бы поблагодарить статистиков Лиги и официальный сайт КХЛ за 
такое внимательное отношение к цифрам и к нам, тренерам.  

- Готовы "пробежаться" по цифрам главного статистика КХЛ Владимира 
Жидкова ?  

- Пожалуйста.  
- Знаете, против кого из коллег провели наибольшее количество матчей в КХЛ?  
- Наверное, против кого-то из своих учителей - Валерия Белоусова, Зинэтулы 

Билялетдинова или Вячеслава Быкова?  
- Угадали: против Белоусова - 20 матчей!  

- В свое время после 13 сезонов в НХЛ мне посчастливилось приехать в 
"Авангард", тренироваться и играть у Валерия Константиновича. Белоусов - это 
легенда Челябинска и всей России, тренер мягкий, но очень внимательный к 

деталям, к психологии, к обеспечению.  
Может быть, мы, новое поколение тренеров, люди куда более жесткие, но все 

равно многому у Белоусова научились. Рад, что его именем названа главная 
арена моего родного Челябинска.  
- Знаете, что чаще всех вы побеждали клубы Владимира Юрзинова-младшего 

(87 процентов очков), а реже всех - Раймо Сумманена (23)?  
- Интересная статистика от КХЛ. Неожиданная.  

Что касается финского коллеги, то мы постоянно пересекались с "Авангардом", 
а это один из исторических центров КХЛ, которому многие тренеры КХЛ 
уступали. Особенно напряженно проходили встречи в Омске для "Барыса", 

"Трактора", ну и, естественно, для "Витязя" в принципе тоже.  
Если говорить о случае с Владимиром, сыном моего первого тренера в 

"Динамо", легендарного Владимира Владимировича Юрзинова, то здесь, 
наверное, процент резко подняла последняя встреча "Барыса" с "Куньлунем". 
Во всяком случае мне кажется, что почти все наши матчи, за исключением 

последнего, не доигранного, прошли в равной борьбе.  
- Кто из хоккеистов чаще всего играл в ваших клубах?  

- Здесь есть уверенность. Защитник Олег Пиганович выступал у нас и в 
"Тракторе", и в "Донбассе", а сегодня является капитаном "Нефтехимика". 
После полностью пропущенного предыдущего сезона вцепился в шанс и ведет 

Нижнекамск за собой.  
- Верно. А кто входит в пятерку лучших снайперов клубов Назарова?  

- Будем гадать. Ориентируясь на имена, назвал бы Евгения Дадонова, Михаила 
Анисина, Евгения Кузнецова и Романа Старченко. Ну и, конечно, Артемия 
Панарина.  

- Два попадания из пяти - с Дадоновым и Старченко. Еще трое - Доус, Скачков и 
Бойд.  

- Рад вспомнить всех этих игроков.  
Юные Панарин с Анисиным в "Витязе" составляли, наверное, самый шустрый 
дуэт в истории КХЛ, причем тогда в этих снайперов практически никто не верил.  

Как и в Дадонова, который здорово помог и в "Тракторе", и в "Донбассе", 
получив путевку в большую жизнь. Да и совсем молодой Кузнецов у нас в 

Челябинске вытащил счастливый билет, чем новое поколение юниоров не 
всегда может похвастаться.  
Один из лучших "моих" матчей Старченко - в составе сборной Казахстана на 

чемпионате мира в Москве против сборной России, когда казахстанцы только 
на последних минутах потеряли ничью 4:4. Ну а Доус с Бойдом - это 

стабильность, хотя голы этих казахстанских ребят заслуга еще и Боченски, 
которого считаю безусловным лидером "Барыса" и сборной.  



 

 

- Кто в ваших клубах набрал наибольшее количество штрафных минут?  
- Наверное, Яблонски и Мирасти?  
- Не угадали, Гренье из "Трактора" - 407 минут, Яблонски нет даже в "десятке".  

- В принципе в первые годы КХЛ руководство Лиги уделяло большое внимание 
расширению болельщицкой базы, и ходы с канадскими мастерами работали, в 

плане рейтингов хоккей выходил даже на главные каналы страны, не говоря уж 
о спортивных.  
Понятно, что в последнее время вектор развития КХЛ другой, и у тренеров 

появляется другой инструментарий для достижения рейтинга и результата.  
Вообще же всегда считал себя солдатом КХЛ. Тут все просто. Наши генералы, 

глава Совета директоров КХЛ Геннадий Николаевич Тимченко и президент КХЛ 
Дмитрий Николаевич Чернышенко, определяют курс, а мы, тренеры, - солдаты, 
которые идут в бой. Некоторые из них - на приличном, девятилетнем сроке 

службы (смеется).  
- Что, как "дед" и лидер цеха, пожелаете себе и всем тренерам КХЛ?  

- У игроков есть "Клуб 1000", куда принимают только самых великих. Надеюсь, 
что такой Клуб благодаря КХЛ появится и у нас, тренеров. Так что мы на 
полпути, служба только начинается.  

http://russia-hockey.ru/articles/panarin/soldat_khl_srok_sluzhby_deviat_let/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ оштрафовала Рыбина за силовой прием в матче с "Амуром"  
(Sports.ru, Москва, 29 сентября 2017) 

Спортивно-дисциплинарный комитет лиги в связи с обращением Комиссии по 

экспертной оценке судейства матчей чемпионата КХЛ рассмотрел эпизод матча 
"Северсталь" - "Амур" (2:1). 

На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наложенное на нападающего хозяев Максима Рыбина наказание по 
Правилу 539 б,в (Подножка) - Большой штраф плюс автоматически 

Дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин + 20 мин). 

https://www.sports.ru/hockey/1056103223.html 

Похожие сообщения (3): 

 Медиа-Центр (35media.ru), Вологда, 29 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Полугодовой конгресс IIHF (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 
сентября 2017) 

С 27 по 30 сентября в испанской Марбелье проходит полугодовой Конгресс 
Международной Федерации хоккея. В качестве делегатов от Федерации хоккея 
России на нем присутствуют Президент ФХР Владислав Третьяк, первый вице-

президент Роман Ротенберг, исполнительный директор Дмитрий Курбатов и 
заместитель исполнительного директора Алексей Киреев. 
В рамках Конгресса состоялось совещание, посвященное предстоящим Зимним 

Олимпийским Играм, которые пройдут с 9 по 25 февраля 2018 года в Южной 

http://russia-hockey.ru/articles/panarin/soldat_khl_srok_sluzhby_deviat_let/
https://www.sports.ru/hockey/1056103223.html
http://www.35media.ru/news/2017/09/29/napadayushhij-severstali-oshtrafovan-za-grubost
http://allhockey.ru/news/show/302412-KHL_oshtrafovala_Rybina_za_podnozhku_v_matche_s_Amurom_video
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95664-uxc-shbyeebcb-gsb-pb-lu-e-ibyin-yo-bii-esln.html


 

 

Корее. Командам-участницам была предоставлена обновленная информация о 
турнире. Были презентованы объекты, на которых будут проводиться мужской и 
женский олимпийские хоккейные турниры. Участники конгресса познакомились 

с инфраструктурой хоккейных арен и олимпийской деревни, подробным 
расписанием тренировочных занятий. Были также освещены вопросы 

транспортной доступности и медицинского обеспечения. 
Состоялся семинар, касающийся изменения структуры управления IIHF, на нем 
выступил первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг. Далее на 

мероприятии прошло обсуждение возможных изменений в структуре 
Международной Федерации хоккея. Сегодня российская делегация 

представила видеоролик, анонсирующий ежегодный Международный 
хоккейный Форум, который пройдет в середине декабря в Москве. 
Одна из тем Конгресса - представление странами-организаторами предстоящих 

в новом сезоне чемпионатов мира. Российская сторона выступила с 
презентациями женского молодежного чемпионата мира, который пройдет с 5 

по 14 января 2018 года в Дмитрове, и юниорского чемпионата мира U18, 
который в апреле 2018 года примут Челябинск и Магнитогорск. Мужской 
чемпионат мира был презентован Данией. Напомним, турнир пройдет с 4 по 20 

мая 2018 года в Копенгагене и Хернинге. 

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=13955 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

Николай Пронин вошел в тренерский штаб "Красной Армии" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 сентября 2017) 

Бывший нападающий ЦСКА, воспитанник клуба Николай Пронин вошел в 
тренерский штаб команды МХЛ "Красная Армия". Об этом сообщает 
официальный "твиттер" МХЛ. В последнее время 38-летний хоккеист выступал 

за фарм-клуб ЦСКА в ВХЛ - "Звезду". 
В КХЛ Пронин провел 270 матчей и набрал 47 (25+22) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-2914114-nikolaj-pronin-voshjol-v-
trenerskij-shtab--krasnoj-armii.html 

Похожие сообщения (2): 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Морозов посетил конгресс ИИХФ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 

сентября 2017) 

В испанском городе Марбелья в эти дни проходит Полугодовой конгресс 
Международной федерации хоккея. Управляющий директор Молодежной 

хоккейной лиги Алексей Морозов в составе делегации КХЛ провел ряд рабочих 
встреч с коллегами из США, Канады, Швеции, Китая и рядом других стран, в 

рамках которых обсудил возможность выступления зарубежных команд на 
Кубке мира по хоккею среди молодежных клубных команд, который пройдет в 
Сочи в августе 2018 года. 

http://fhr.ru/main/news/card/?id_4=13955
https://www.championat.com/hockey/news-2914114-nikolaj-pronin-voshjol-v-trenerskij-shtab--krasnoj-armii.html
https://www.championat.com/hockey/news-2914114-nikolaj-pronin-voshjol-v-trenerskij-shtab--krasnoj-armii.html
http://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/pronin-voshel-v-trenerskiy-shtab-krasnoy-armii-1315377/
http://allhockey.ru/news/show/302406-Pronin_voshel_v_trenerskij_shtab_Krasnoj_Armii


 

 

Глава Лиги ознакомил спортивных менеджеров с программой, специальными 
мероприятиями и объектами, которые будут задействованы в организации 
Кубка мира в столице XXII зимних Олимпийских игр. Следующий Кубок мира 

пройдет на базе и при поддержке образовательного центра "Сириус" в городе 
Сочи в августе 2018 года. Об этом стало известно на церемонии закрытия 

турнира 2017 года в Свердловской области.  

http://allhockey.ru/news/show/302401-Morozov_posetil_kongress_IIHF 

Похожие сообщения (2): 

 Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 ХК Омские ястребы (mhl.hawk.ru), Омск, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"У Захарчука богатая история". 7 грязных поступков 7-го номера "Ак 

Барса" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 
сентября 2017) 

Защитник "Ак Барса" Степан Захарчук в матче против магнитогорского 
"Металлурга" провел грубый силовой прием на защитнике соперника 
Александре Будкине и получил восьмиматчевую дисквалификацию. Спортивная 

редакция "БИЗНЕС Online" вспоминает предыдущие "подвиги" защитника 
казанцев. 

Несмотря на то, что отсчет начинается с 2015 года, ни в коем случае не 
думайте, что Захарчук начал коллекционировать дисциплинарные штрафы и 
удары в голову только на пороге тридцатилетия: просто видео более ранних 

нарушений Степана не всегда выкладывалось в интернет. 
1 ФЕВРАЛЯ 2015 ГОДА. "АК БАРС" - "ДИНАМО" МН 

Захарчук ударил нападающего минского "Динамо" Дмитрия Мелешко в чужой 
зоне, когда тот перехватил шайбу и убегал в контратаку: 5+20 были полностью 
заслужены. Вдобавок защитник казанцев был дисквалифицирован на четыре 

матча. 
27 МАРТА 2015 ГОДА. "АК БАРС" - "СИБИРЬ" 

Первый матч финала Восточной конференции уже завершался, казанцы вели 
со счетом 2:0, но на последних секундах Захарчук решил устроить акт 
устрашения, ударив плечом Олега Губина - нападающий "Сибири" находился 

спиной к сопернику и не видел момента удара. Степан получил два матча 
дисквалификации, но глава спортивно-дисциплинарного комитета Валерий 

Каменский предупредил игрока: "У Захарчука богатая история, а за удар в 
голову можно получить до 10 матчей". Губин не был обижен на соперника и 
искренне считал, что тот не хотел бить его в голову, но запись момента 

оставляет сомнения в чистости помыслов Захарчука. 
24 АВГУСТА 2016 ГОДА. "АК БАРС" - "СЛОВАН" 

Во втором матче сезона Захарчук встретил нападающего Радека Смоленяка на 
своей синей линии при получении шайбы так жестко, что нападающий 
"Слована" выбыл из строя на два месяца: защитника "Ак Барса" постфактум 

дисквалифицировали на один матч. "На мой взгляд, наш игрок там был без 
шайбы. Мне жаль нашего игрока, ему предстоит операция. Он теперь два 

месяца не будет играть. Думаю, удаление, все-таки было", - Милош Ржига был 
очень огорчен травмой лидера команды. Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов был не согласен с коллегой: "Они там много чего решают. 

Чистый удар был. А то, что игрок получил травму, - это не значит, что было 

http://allhockey.ru/news/show/302401-Morozov_posetil_kongress_IIHF
http://mhl.khl.ru/news/1/639234/
http://mhl.hawk.ru/news/2432/


 

 

удаление". Он никогда открыто не критиковал Захарчука (впрочем, как и других 
игроков), да и в целом всегда был хорошего мнения о стиле игрока и доверял 
ему даже после самых грубых ошибок. 

18 СЕНТЯБРЯ 2016 ГОДА. "АМУР" - "АК БАРС" 
В конце матча с "Амуром" Захарчук отмахнулся от чешского нападающего 

хабаровчан Томаша Зогорны и, по сути, здесь было основание для 
дисквалификации, но СДК наверняка смутило то, насколько картинно упал 
Зогорна - удар со стороны Захарчука был, но он толком не попал по голове 

чеха, отлично "нарисовавшего" удаление. 
28 ФЕВРАЛЯ 2017 ГОДА. "САЛАВАТ ЮЛАЕВ" - "АК БАРС" 

В четвертьфинале Восточной конференции Захарчук отметился сразу двумя 
грязными приемами против игроков "Салавата": в самом начале четвертой игры 
он вбил в борт Томаша Мертла, за что получил малый и дисциплинарный 

штраф, а матчем ранее нанес травму Антону Лазареву, со всей силы ударив 
соперника о борт. Лазарев получил сильный ушиб грудных позвонков, но 

Захарчук обошелся без дисквалификации - момент был похож на обычный 
силовой прием, просто выполненный с особой жестокостью. Билялетдинов по 
традиции защищал игрока: "Он должен играть по ситуации. Вот и все. По 

поводу дисциплины к нему нет вопросов". Генеральный менеджер уфимцев 
Леонид Вайсфельд же сокрушался: "Захарчуку дали 5+20 после того, как я 

целый день ругался". 
Главный тренер уфимцев Игорь Захаркин же и вовсе подарил фразу, которой 
можно охарактеризовать приемы Захарчука: "Поступок Захарчука - это 

недопустимо". 
11 МАРТА 2017 ГОДА. "АВАНГАРД" - "АК БАРС" 

В середине матча Захарчук ударил плечом в голову Михаила Григорьева, 
который ушел от Антона Глинкина и приближался к воротам. Степан получил 
2+10, чем был очень недоволен главный тренер "Авангарда" Федор 

Канарейкин: "Я думал, да, это заслуживает 5+20. Я спросил судей об этом". 
Григорьев обошелся без травмы, да и в целом удар не выглядел 

преднамеренным - это как раз тот момент, когда сказалась разница в росте 
игроков. 
26 СЕНТЯБРЯ 2017 ГОДА. "МЕТАЛЛУРГ" - "АК БАРС" 

При всех своих жестоких ударах Захарчук не так часто получал матч-штрафы и 
длительные дисквалификации, но всему приходит конец. Вот и прием Степана 

на Александре Будкине выглядел настолько убийственно (плюс игрок получил 
серьезные повреждения), что Захарчук надолго потеряет игровую практику: 
СДК выписал ему дисквалификацию на восемь матчей. Безусловно, сказалась 

и история хоккеиста, который стал рецидивистом. Не оставляет сомнений и 
мнение главного арбитра КХЛ Алексея Анисимова: "Это очевидный удар в 

голову. 5+20. Видно, что во время этого силового приема Захарчук 
подпрыгнул". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/201084/ 

К заголовкам сообщений 

Притормозивший "Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 

сентября 2017) 

Ярославский "Локомотив" в последнее время немного забуксовал. Команда под 

руководством Алексея Кудашова смогла привезти с четырехматчевого выезда 
лишь четыре очка, где добилась единственной победы над аутсайдером - 
"Югрой". Более того, во встречах против "Авангарда" и "Барыса" 

http://sport.business-gazeta.ru/article/201084/


 

 

"железнодорожники", играющие обычно предельно надежно и строго, 
пропустили аж 12 шайб.  
С каждым матчем становится все понятнее, что ярославский клуб 

превращается в команду одного звена. Первая пятерка "Локомотива", целиком 
составленная из легионеров, забросила примерно половину всех шайб и 

практически в одиночку тянет коллектив. Как только игра у иностранцев не 
идет, ярославцы начинают испытывать серьезные проблемы и терять очки. 
В минувшем сезоне легионеры играли так же результативно и с лихвой 

справлялись с ролью лидеров ярославского клуба. Но нельзя сказать, что и 
остальные хоккеисты им в этом не помогали. Напротив, при Кудашове на новый 

уровень вышла молодая тройка нападения Полунин-Красковский-Коршков, 
полностью составленная из доморощенных воспитанников. Здорово провели 
прошлогодний розыгрыш Кубка Гагарина Локтионов, Лугин, Апальков, Аверин и 

Мосалев. 
В полуфинальной серии Западной конференции против ЦСКА ни одно звено 

ярославцев не выпадало из игры и сумело внести свою лепту в общий успех 
выступления "Локомотива". Именно за счет баланса, командного духа и 
высокой самоотдачи "железнодорожникам" удалось переиграть более 

амбициозный "армейский" коллектив и преподнести одну из главных сенсаций 
минувшего розыгрыша Кубка Гагарина. 

Что мы видим сейчас? Тройка Красковского, наводившая страх на абсолютно 
любую оборону в минувшем сезоне и способная запирать соперника в зоне 
атаки на несколько минут, пока не показывает той яркой, результативной и 

азартной игры. Звено Аверина и Лугина с потерей Локтионова лишилось своего 
главного креативщика и забрасывает шайбы с огромным трудом. Лишь 

Мосалев и Кадейкин стараются соответствовать своему прошлогоднему 
уровню, но и у них это получается далеко не всегда. 
На днях в прессе появилась информация о том, что "Лос-Анджелес" не стал 

заключать полноценный контракт с Андреем Локтионовым. Права в России на 
него по-прежнему принадлежат "Локомотиву", который предлагал игроку 

подписать новое соглашение еще весной, на что хоккеист ответил отказом. 
Поговаривают, что Олег Знарок уже не первый год зазывает Локтионова в СКА 
и обещает солидную зарплату, но ярославская команда упорно не хочет 

отпускать своего хоккеиста в клуб-конкурент и выставляет за него 
неоправданно высокую компенсацию.  

Локтионов решил вновь попытать счастья и пробиться в НХЛ. Все-таки ему уже 
27, и шансы попасть в сильнейшую лигу мира с каждым годом становятся все 
меньше. Отъезд за океан успехом не увенчался. Интересно, как теперь 

поступит руководство "Локомотива" со строптивым нападающим, не 
пожелавшим весной заключать контракт с ярославским клубом.  

Генеральный менеджер "железнодорожников" Юрий Лукин еще летом сказал, 
что "Локомотив" больше не намерен выходить на Локтионова с контрактным 
предложением, но ведь сейчас ярославцы как никогда нуждаются в усилении 

линии атаки. Тем более форвард уже не один сезон провел в системе клуба и 
время на адаптацию ему практически не понадобится.  

Остается два варианта - либо Локтионова меняют в другую команду, либо 
самому нападающему придется "ужимать" запросы и принимать условия 
"Локомотива". Играть в Европе или АХЛ, форвард, вряд ли, захочет. Все-таки, 

уровень хоккея и зарплаты там значительно ниже, чем в КХЛ, да и 
легионерский статус обязывает к тому, что нужно в чем-то превосходить 

местных хоккеистов и каждый день доказывать свою состоятельность. 



 

 

Более того, на дворе конец сентября, а к этому времени бюджеты европейских 
клубов уже как правило расписаны. Соответственно, вариант с 
"железнодорожниками", для Локтионова на данный момент выглядит наиболее 

приоритетным со всех точек зрения. 
Очевидно одно, "Локомотив" немного "поплыл" и нуждается в немедленной 

встряске. Подписание Локтионова сможет оживить игру команды в атаке и 
поспособствует созданию еще одной сыгранной тройки нападения. Все беды 
железнодорожников идут от того, что команда не может забить, поэтому ей 

приходится раскрываться и отходить от привычной строгой системы игры. Увы, 
действовать в ином, менее комфортном ключе, коллективу Кудашова пока не 

удается. 
Впереди важнейшие матчи с главными соперниками по Западной конференции 
- СКА, ЦСКА и московским "Динамо", а также встреча с набирающим обороты 

"Авангардом" Скабелки. Времени в распоряжении Алексея Кудашова остается 
не так много, и от того, как его команда проведет ближайшие четыре игры, во 

многом будут зависеть ее перспективы, а, возможно, и будущее самого 
специалиста.  

http://allhockey.ru/article/show/302409-Pritormozivshij_Lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Скудра: ХК "Торпедо" не просто хочет сыграть в плей-офф, а побороться 
за что-то серьезное (ТАСС, Москва, 29 сентября 2017) 

"Торпедо" хочет не просто участвовать в плей-офф Континентальной хоккейной 

лиги (КХЛ), а что-то в нем выиграть. Об этом ТАСС рассказал главный тренер 
команды Петерис Скудра. 
Нижегородский клуб при латвийском специалисте, который возглавляет 

команду с 2013 года, был постоянным участником Кубка Гагарина. 
Единственный раз торпедовцы сумели пройти дальше первого раунда в 2016 

году, обыграв "Йокерит" (4-2) и уступив финалисту плей-офф ЦСКА (1-4). 
Контракт Скудры с клубом истекает по окончании нынешнего сезона, но, 
согласно условиям соглашения, стороны могут продлить его еще на год. 

"Задача одна - как можно лучше закончить регулярный чемпионат и побороться 
за что-то серьезное в плей-офф, а не просто участвовать в нем. Мы хотим 

сделать что-то такое, за что не будет стыдно и что будет вспомнить летом, - 
сказал Скудра. - И, конечно, хотим порадовать наших болельщиков, которые 
нас здорово поддерживают. Да, есть определенная стабильность, но все мы 

хотим большего". 
Помимо ЦСКА, "Торпедо" проигрывало в плей-офф за последние четыре года 

"Салавату Юлаеву", СКА и московскому "Динамо". "Мы играли против очень 
мощных организаций с большими возможностями. У нас немного другая 
ситуация, но это не означает, что мы не стараемся, не работаем над тем, чтобы 

достичь чего-то большего. Увы, при нынешней системе КХЛ, когда нет твердого 
потолка зарплат, спортивный принцип немного отходит на второй план, но лига 

уже начала вводить изменения, которые в будущем дадут шанс большему 
количеству команд бороться за трофей", - отметил главный тренер "Торпедо". 
"Естественно, тяжело бороться с командами с большими бюджетами, потому 

что, в первую очередь, присутствует нехватка качественных хоккеистов. 
Поэтому если сравнивать с тем, что было раньше, когда "Торпедо" порядка 20 

лет подряд не попадало в плей-офф - это успех. Но если же хотеть большего, 
то этого недостаточно", - подчеркнул Скудра.  

http://tass.ru/sport/4602219 

http://allhockey.ru/article/show/302409-Pritormozivshij_Lokomotiv
http://tass.ru/sport/4602219


 

 

Похожие сообщения (9): 

 NewsRbk.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 LiveResult.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Sport.ру, Москва, 29 сентября 2017 

 Sportbox.ru, Москва, 29 сентября 2017 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 сентября 2017 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 29 сентября 2017 

 Khl-transfer.ru, Москва, 29 сентября 2017 

К заголовкам сообщений 

Скудра: Шанцев как губернатор переживал за все, что связано с ХК 
"Торпедо" (ТАСС, Москва, 29 сентября 2017) 

Валерий Шанцев лично переживал за все, что было связано с хоккейным 

клубом "Торпедо", и делал все возможное для развития команды в бытность 
губернатором Нижегородской области. Об этом ТАСС рассказал главный 

тренер команды Петерис Скудра. 
Во вторник президент РФ Владимир Путин принял отставку Шанцева, который 
является председателем правления "Торпедо". Временно исполняющим 

обязанности руководителя Нижегородской области назначен Глеб Никитин. 
"Я очень благодарен Валерию Павлиновичу за то, что пять лет назад он дал 

мне возможность стать главным тренером. Отмечу его внимание, труд на благо 
"Торпедо" - он очень лично переживал за все, что было связано с командой, - 
сказал Скудра. - Он делал все возможное, чтобы команда развивалась, 

старалась обрести определенную стабильность, чтобы у игроков не было 
определенных вопросов по финансам и мы старались радовать своих 

болельщиков". 
"Для меня это был огромный опыт работы с таким руководителем. Мы часто 
собирались, обсуждали стратегию, селекцию команды - это было очень 

интересно, продуктивно, полезно. Что в политике, что в спорте такие вещи 
[отставки] происходят резко, и мы к этому так уже привыкли, что ничему не 

удивляемся. Мы же работаем, как и работали, в таком же режиме", - отметил 
Скудра. 
"Торпедо" занимает 7-е место в таблице Западной конференции, набрав 24 

очка в 14 матчах. Следующий матч команда проведет 29 сентября против 
"Витязя" в гостях.  

http://tass.ru/sport/4602203 

Похожие сообщения (7): 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Почему отставки Озолиньша и Захаркина ничего не изменят  

(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 сентября 2017) 

http://newsrbk.ru/news/4935384-skudra-hk-torpedo-ne-prosto-hochet-syigrat-v-pley-off-a-poborotsya-za-chto-to-sereznoe.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_51883/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peteris-skudra-vyhod-v-pley-off-torpedo-hochet-bolshego-1315284/
http://allhockey.ru/news/show/302378-Skudra_u_Torpedo_est_opredelennaya_stabil_nost_no_vse_my_hotim_bol_shego
https://www.sport.ru/hockey/Skudra_Torpedo_ne_prosto_hochet_sygrat_v_pley-off_a_poborotsya_za_chto-to_/article374191/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI784842_Peteris_Skudra_Torpedo_planirujet_poborotsa_v_plej_off_za_chto_to_serjeznoje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI784842_Peteris_Skudra_Torpedo_planirujet_poborotsa_v_plej_off_za_chto_to_serjeznoje
http://www.hockey-world.net/khl/180998-peteris-skudra-uvy-pri-nyneshnej-sisteme-kkhl-sportivnyj-printsip-nemnogo-otkhodit-na-vtoroj-plan
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95653-ulb-nl-nyo-nlncnbya-yobgscyo-eyon-i-xsi-gcshni.html
http://tass.ru/sport/4602203
http://newsrbk.ru/news/4935309-skudra-shancev-kak-gubernator-perezhival-za-vse-chto-svyazano-s-hk-torpedo-.html
http://vigornews.ru/sport/321869_Skudra_SHantsev_kak_gubernator_perezhival_za_vse_chto_svyazano_s_HK_Torpedo.html
http://gazeta-margust.ru/skudra-shancev-kak-gubernator-perezhival-za-vse-chto-svyazano-s-khk-torpedo
http://www.khl-transfer.ru/novosti/uxc/95656-ulb-yobeub-shbneb-bgbni-ubu-s-bgbcs-e-bui-n-nsin.html
http://vestisibiri.ru/p-skudra-shantsev-delal-vse-vozmojnoe-chtobyi-torpedo-razvivalos
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/peteris-skudra-blagodaren-shancevu-za-vozmozhnost-stat-glavnym-trenerom-torpedo-1315279/
http://allhockey.ru/news/show/302377-Skudra_otstavka_Shanceva_rabotaem_kak_i_rabotali_v_takom_zhe_rezhime


 

 

Алексей Шевченко отвечает в обзоре дня Дождались: Озолиньш уволен. Кто 
следующий? 
Такое ощущение, что в Риге совсем ничему не учатся, а также считают, что 

если ты работаешь в клубе, то можешь трудиться там на любой должности. В 
таком случае, вместо Гиртса Анкипанса главным тренером команды могли 

назначить и секретаря, водителя или пресс-атташе. Совершенно не понимаю, 
почему генеральный менеджер возглавил клуб. У него работы другой нет? Да и 
с той, что была, он справился так себя, учитывая качество игроков. Странно и 

то, что в клубе вообще решили доверить работу человеку, у которого нет опыта 
(быть помощником - это немного другое). Чем он, например, отличается от 

Сандиса Озолиньша ? Ничем.  
Если же говорить об уволенном тренере, то напомним, что он не хотел так 
быстро становиться главным, но его уговорили, а сейчас легко слили. Причем, 

многие подумают, мол, молодой тренер не справился, но это не вся правда. 
Очень большие вопросы к менеджерам клуба, к тем, кто действительно 

принимает решения. Но они словно в стороне, а виноват тренер. Рижане могут 
забыть об этом сезоне. Какая борьба за восьмерку? Хорошо бы до конца 
регулярки набрать хотя бы еще восемь очков.  

ДЛИННЫЙ ДЕНЬ В ХАНТЫ-МАНСИЙСКЕ  
В четверг у "Югры" был длинный день. Утром в список отказов были внесены 

Евгений Скачков, Дмитрий Макаров (с ним вообще расторгали контракт, а 
потом переподписали) и Константин Панов. Это было настолько неожиданно, 
что сразу стало ясно - будет какое-то продолжение. И оно последовало. Игорь 

Захаркин отправлен в отставку, причем, формально к утру пятницы он еще был 
главным тренером.  

Захаркин, который имеет мнение по каждому вопросу и не стесняется вступать 
в споры, совершенно не нужен такому руководству клуба. Покладистый 
Анатолий Емелин , который всего боится - самое то. Емелин проявил себя в " 

Автомобилисте " (и только там), имея за спиной Леонида Вайсфельда. Но ни 
до, ни после этого он не выстреливал. Но я уверен, что в " Югре " рассуждали 

именно так: ага, со средней командой был результат, значит у нас наладит 
игру. Не наладит. И самого Емелина жалко, ведь после " Югры " он вообще 
себе работу не найдет. Ему предлагали ехать в " Торос ", но он отказался, 

заявив, что является "тренером уровня КХЛ". Это заблуждение, и совершенно 
понятно, почему в это верят именно в Ханты-Мансийске. Они там вообще ни в 

чем не разбираются.  
В "АК БАРСЕ" - НОВЫЙ ГЕНЕРАЛЬНЫЙ  
Равиль Шавалеев вернулся в "Ак Барс" после долгого отсутствия, с ним были 

связаны лучшие страницы казанского клуба, но, к сожалению, вынужденная 
пауза (связанная с тяжелой травмой) не прошла бесследно. Шавалеев пытался 

что-то поменять, из достижений отметим изгнание из клуба прилипал с 
темными делишками за душой, но на остальное просто не хватило сил.  
Теперь на посту генерального менеджера его сменит Рафик Якубов. Человек 

известный в Татарстане, авторитетный в хоккее. С " Нефтяником " в ВХЛ он 
добился многого, а в " Нефтехимике " в КХЛ было не все гладко. Скорее даже 

провально, ведь клуб постоянно трясло, отставки следовали одна за другой, и 
мы уже забыли, когда клуб из Нижнекамска хоть на что-то претендовал. Важно 
понять, какие полномочия будут у Якубова. Будет ли он иметь право уволить 

тренера? Понятно, что пока формально не за что, но просто хотелось бы 
понять - у него есть на это право? После прихода на должность президента 

Наиля Маганова мы ждали, что казанский клуб будет меняться и сначала что-то 



 

 

действительно началось, но теперь про это никто не вспоминает. Идет, как 
идет.  
ИЗМЕНЕНИЯ В "ТОРПЕДО"  

То, что Рок Тичар перешел из "Автомобилиста" в "Торпедо" говорит о том, что у 
нижегородского клуба есть живые деньги, иначе бы сделка просто не 

состоялась. Ну хоть это хорошо. Поможет ли словенец Петерису Скудре ? Один 
словенский нападающий на грани изгнания - Жига Еглич . Но тут дело, конечно, 
не в национальности. Просто работать с латвийским тренером непросто. Тичар 

заменяет Кирилла Рассказова, который переехал в Хабаровск. Он будет 
пробоваться в первом звене вместо Егора Дугина, который не всегда проводит 

блестящие матчи. Рок упорный, талантливый и в прошлом году он довольно 
неплохо смотрелся в Екатеринбурге в прошлом сезоне. Просто в этом году 
проиграл борьбу за место в первых двух тройках, но в " Торпедо " все эти 

деления условны. Каждое звено должно делать одну работу. Но главное, что у 
волжского клуба есть возможность брать игроков.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pochemu-otstavki-ozolinsha-i-
zaharkina-nichego-ne-izmenyat-1315277/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 

 
Брагин: в Санкт-Петербурге атмсофера на ВХЛ не хуже, чем на КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 сентября 2017) 

Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин побывал в Санкт-
Петербурге на матче местного "Динамо" и "Тороса" из Нефтекамска (1:2) и 
рассказал о своих впечатлениях: 

"В "Торосе" и "Динамо" играют кандидаты в молодежную сборную. Приехал 
посмотреть, что они из себя представляют. Очень приятно находиться на 

матче. Не ожидал, что на играх "Динамо" такая приятная атмосфера и много 
болельщиков. Побывал в разных городах, но в Санкт-Петербурге на ВХЛ, как на 
матчах КХЛ".  

http://allhockey.ru/news/show/302429-

Bragin_v_Sankt_Peterburge_atmsofera_na_VHL_ne_huzhe_chem_na_KHL 

К заголовкам сообщений 
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